

Präsident Gugler Robert Obermatt 28 5102 Rupperswil

«in vino veritas - im Wein liegt die Wahrheit» Weinbau Hartmann AG, 5236 Remigen 2023

Am Samstagvormittag, dem 11. November 2023 traf sich eine kleine, feine Gruppe zur Besichtigung der Weinbaufirma Hartmann in Remigen. Aus einem traditionellen Landwirtschaftsbetrieb haben Ruth & Bruno Hartmann mit viel Einsatz ein weit herum anerkanntes Weingut im Aargau geschaffen. *Der Weinbau Hartmann* ist ein innovatives Familienunternehmen und aufgrund der Arbeit im Weinkeller entstehen gehaltvolle und fruchtige

Weine in Spitzenqualität. Der Souvignier Gris Remigen 2021 wurde 2022 zum Aargauer Staatswein gekürt. Die Staatsweine sind an den offiziellen Anlässen im Aargau beste Werbung für das Weingut.

Bruno Hartmann stellt uns seinen Betrieb vor. Der Weinbau Hartmann baut auf gesamthaft 17 ha Rebflächen 15 verschiedene Traubensorten an, welche an sonnigen Südhängen des Aargauer Juras und im Gebiet des Wasserschlosses auf Kalkböden gedeihen. Auf naturgerechte und nachhaltige Produktion wird grössten Wert gelegt, weshalb die Weine die Herkunftsbezeichnung AOC tragen dürfen. Interessierte können das ökologische Schaffen jederzeit bei einem Besuch auf dem Weingut nachvollziehen.

Aus den Trauben werden 23 verschiedene Weine gekeltert. Im grossen Keller stehen die Stahlbehälter und Holzfässer. Nebst Weiss- und Rotweinen, Likör- und Dessertweinen werden auch ein Schaumwein, ein Marc sowie ein alkoholfreies Traubensaft-Schorle produziert.

Auffallend sind im Keller auch die beiden Tonamphoren, in welchen der Römer-Wy bis zur Abfüllung in Steingutflaschen lagert. Es waren die Römer, welche den Weinbau in die Gegend des einstigen Legionslagers Vindonissa brachten. Für den Römer-Wy werden die Trauben nach historischer Art gezogen, geerntet und gepresst.



Ein spannender Kurzfilm zeigte zusammengefasst die Arbeit des Weinbaus Hartmann. Nachdem wir in der Theorie viel gelernt hatten, durften wir fünf verschiedene Weine degustieren. Bruno Hartmann erklärte uns die vielen Details zu den einzelnen Weinen und sensibilisierte uns in der Sinneswahrnehmung der edlen Tropfen. Er beantwortete auch geduldig unsere vielen Fragen.

Email: robert.gugler@outlook.com Homepage: www.fsvag.ch

Weinkultur vermittelt auch der viel besuchte Römerrebberg. Er macht die 2000-jährige Geschichte vom rö-

mischen Anbau der Reben, der Traubenkelterung und dem Weingenuss erlebbar. Jedes Jahr am zweiten Septemberwochenende lädt der Weinbau Hartmann zum Sensus-Weinfest mit Degustation und gemütlichem Beisammensein ein. Bevor Bruno Hartmann uns verabschiedete, empfahl er uns auch noch den 2 Kilometer langen Reb- und Kulturweg durchs Rebgebiet. Die Informationstafeln

geben Auskunft über Reblagen und Rebsorten, die Arbeit der Winzer

und wie aus Rebblüten süsse Trauben werden.

Zum Abschluss besuchten einige von uns noch den stilvoll eingerichteten Verkaufsraum, um auch zu Hause die heute kennengelernten Weine geniessen zu können. Denn ein Gläschen Wein in Ehren, kann uns niemand verwehren.

Nach vielen spannenden Details rund um den Wein und deren Verkostung spazierten wir zum nahegelegenen Gasthof Bären. Dort wurden wir erwartet und durften an festlich gedeckten Tischen Platz nehmen. Auf der Mittagsmenükarte fanden alle etwas Passendes. Bei feinem Essen mit netter Bedienung – das Restaurant war "pumpenvoll" und ist sehr zu empfehlen - genossen wir das gemütliche und freundschaftliche Zusammensitzen. Beim Resümieren waren sich alle einig: es war ein toller Anlass und die Daheimgebliebenen haben dies leider verpasst.

12. November 2023 Elsbeth Hofmänner / Aktuarin FSVAG

Email: robert.gugler@outlook.com Homepage: www.fsvag.ch